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Herrn Bezirksverordneten 
Tannaz Falaknaz, Fraktion der SPD 

 

über  

den Vorsteher der Bezirksverordnetenversammlung 
Pankow von Berlin 

 

über  

den Bezirksbürgermeister  

Kleine Anfrage 0054/VIII 

über 

Pflege, Unterhalt und Modernisierung Andreas-Hofer-Platz (AHP) 

 
Das Bezirksamt wird um folgende Auskunft gebeten: 

1. Wie ist der Reinhaltungszyklus beim AHP und welche Maßnahmen umfasst 
er? 
 
Montags und freitags werden die Abfallkörbe geleert und die beiden Spielplätze ge-
reinigt. Beim Rest der Grünanlage erfolgt die Reinigung in größeren Abständen bei 
Bedarf.  
 
 
2. Besteht für die Leerung von Papierkörben ein anderer Reinhaltungszyklus als 
beim Säubern des gesamten Platzes? 
 
Siehe 1. 
 
 
3. Ist die Aufstellung zusätzlicher Papierkörbe vorgesehen? 
 
Nein, die Anzahl der Körbe wurde erst vor wenigen Jahren erhöht. 
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4. Welche Maßnahmen sind für die Verdichtung der Begrünung geplant und in 
welchem zeitlichen Abstand sollen diese erfolgen? 
 
Bisher existieren weder von Bürgern, Bezirksverordneten oder der Verwaltung Vor-
schläge für eine Neugestaltung. Der aktuelle Haushalts- sowie der Investitionsplan 
sehen keine Veränderung vor. 
 
 
5. Wie beurteilt das Bezirksamt die Vorschläge, 
 
- die Bereiche mit Gehwegplatten einzuschränken zugunsten von Blumenbee-
ten? 
- Vogelkästen und Insektenhotels anzubringen? 
 
Mit der aktuellen finanziellen und personellen Ausstattung ist keine Erweiterung der 
Grünflächenpflege möglich. Dennoch begrüßt das Bezirksamt die Zusammenarbeit 
mit ehrenamtlichen Initiativen und ist für Ideen offen. 
 
6. Ist eine Sanierung der maroden Grillbereiche vorgesehen? Wenn ja, wann 
und in welchem Umfang? 
 
Nein, es existieren bereits seit vielen Jahren keine Grillplätze mehr und es werden 
keine neuen Grillbereiche gebaut. Das Grillen ist an diesem Ort nicht beherrsch- und 
kontrollierbar. 
 
7. Ist die Aufstellung weiterer Bänke vorgesehen? Wenn ja, wann? Wenn nicht, 
mit welchen Kosten ist pro Bank zu rechnen? 
 
Es existieren 13 Bänke in der Anlage (oben auf dem Berg 8 und unten 5 Stück). Wei-
tere Bänke sind nicht vorgesehen.  
Eine Bank mit Einbau könnte ca. 1000 € kosten. 
 
8. Ist die Verlegung eines Wasseranschlusses zum Spielplatz vorgesehen? 
Wenn ja, wann? Wenn nicht, welche Kostenhöhe wäre zu veranschlagen? 
 
Nein, Wasseranschlüsse an Spielplätzen außerhalb direkter sozialer Kontrolle unter-
liegen erfahrungsgemäß hohem Vandalismus. Für das Verlegen von Wasserleitun-
gen, frostfrei in Schuttberge, liegen keine Erfahrungswerte vor. Insofern können die 
Kosten nicht beziffert werden. 
 
9. Ist die Einrichtung eines WC am Kinderspielplatz vorgesehen? Wenn ja, 
wann? Wenn nein, mit welchen Kosten wäre bei einer Einrichtung zu rechnen? 
 
Nein, das Bezirksamt betreibt keine öffentlichen WCs und kann daher die Kosten 
nicht benennen. Siehe auch Antwort zu Frage 8.  
 
10. Ist die Anlage eines Sandspielplatzes auf dem Kinderspielplatz vorgesehen? 
Wenn ja wann? Wenn nein, mit welchen Kosten ist zu rechnen? 
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Der ehemalige Sandkasten musste geschlossen werden. Leider wird die Grünanlage 
mit Spielplatz intensiv als Hundeauslaufgebiet zweckentfremdet. Der Sandkasten 
wurde dort als Hundeabort genutzt. Die Errichtung eines neuen Sandkastens ist da-
her nicht geplant. Insofern ist auch mit keinen Kosten zu rechnen. 
 
11. Besteht ein Einzeltitel für Unterhalt und Pflege des angrenzenden Bolzplat-
zes? Wenn ja, in welchem Umfang? 
 
Nein, der Unterhalt für Spielplätze wird generell aus dem Titel für die Grünflächenun-
terhaltung beglichen (Kapitel 3810, Titel 52110). Einzeltitel können aber für Spenden 
zweckgebunden eingerichtet werden. 
 
 
 
Vollrad Kuhn 
 
 


	Kleine Anfrage 0054/VIII

